

Le phare fête ses 161 ans ce week-end

Prendre de la hauteur et redécouvrir Calais

« Magnifique ! ». « Absolument extraordinaire ». Les yeux grands ouverts, les personnalités invitées jeudi soir à l'inauguration officielle de la fête du phare n'ont pas manqué de superlatifs pour décrire la vue qui s'offrait à eux. Après avoir gravi les 271 marches en colimaçon, ils ont redécouvert le panorama « et on est toujours aussi surpris de la beauté de la vue » glissait Marie-Christine Livermore, qui sait qu'elle n'a pas « le réflexe de conseiller cette sortie, alors qu'elle vaut vraiment le coup d'œil ! ».

Une troisième dimension

Même admiration pour Catherine Payel-Hardy, chargée de mission à la Maison de l'emploi. « C'est la première fois que je monte... c'est superbe, on voit Calais sous un autre angle, avec à la fois la mer et la ville, c'est assez rare ». Le phare de Calais est en effet un des rares phares à être construits dans la ville, au



Le panorama du haut du phare vaut vraiment le coup d'œil.

cœur d'un quartier. Ainsi de là-haut, on peut prendre de la hauteur sur la ville, tant au niveau historique qu'au niveau architectural.

C'est cette troisième dimension qu'a appréciée Natacha

Bouchart. « On appréhende mieux les projets, au-delà des cartes que l'on a l'habitude de consulter... ça aide pour se projeter dans le futur ».

Ce futur, c'est la refonte profonde de Calais-Nord, avec l'étude qui va être lancée en 2010, concernant la place d'Armes, la rue Royale et la rue de la Mer. C'est aussi la nouvelle entrée de ville à penser autour du projet Port 2015. Dans la même lignée, le pôle d'excel-

lence territoriale changera également la physionomie de cette partie de Calais.

L'anniversaire du phare permettra chaque année de découvrir cette évolution. La seule chose que ne changera pas : les 271 marches à grimper.

Marie-France HEMBERT
Vos réactions sur www.nordlittoral.fr

A savoir

Ouverture : Le phare est ouvert ce samedi 17 octobre de 13h à minuit, et le dimanche 18 octobre de 13 heures à 18 heures.

Attention : les créneaux 10h - 13h sont réservés aux sportifs désireux de faire la course.

Objectif : Opale tour vise les 800 montées au phare, tout compris, sportifs comme visiteurs.

Récompense : Un diplôme de participation sera remis à chaque participant.

Prix : L'entrée pour les visiteurs est fixée à deux euros. Gratuit pour les moins de 10 ans.

Bonne action : Les bénéfices de la manifestation seront remis à Misola et Calais, histoire et traditions.

La première lutte contre la malnutrition infantile en Afrique.

La seconde oeuvre entre autres à la fabrication d'un géant, Jean-Louis du Courgain.



Les deux compagnies maritimes ont remis des lots à Peggy Laforge, d'Opale Tour, qui pourra ainsi récompenser les vainqueurs de la course du phare.



Myriam, pêcheuse à pied, a tenu à remettre un chèque de 1 000 euros à Gérard Noël, président de Calais, histoire et traditions pour la construction du géant du Courgain.